

JAIME VÁZQUEZ ALLEGUE

QUMRÁN

LOS MANUSCRITOS DEL MAR MUERTO
Y LOS DESCUBRIMIENTOS DESVELADOS
POR LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS



NUN

» Jaime Vázquez Allegue



Jaime Vázquez Allegue. Teólogo, biblista y periodista, lleva más de veinticinco años estudiando los manuscritos del Mar Muerto encontrados en 1947 en el desierto de Judá. Estudió Teología en Salamanca, Biblia en Italia y Paleografía hebrea en Israel. Realizó los cursos de doctorado en el Instituto Español Bíblico y Arqueológico de Jerusalén. Bajo la supervisión del paleógrafo Émile Puech de l'École Biblique et Archéologique Française (Jerusalén), preparó su tesis doctoral sobre las primeras líneas de uno de los manuscritos del Mar Muerto, la Regla de la Comunidad (1QS 1,1-15) que defendió en la Universidad Pontificia de Salamanca en 1999. Desde entonces trabaja estos escritos que considera una literatura imprescindible para conocer el judaísmo de la época del Segundo Templo y los orígenes del Cristianismo. También es doctor en Periodismo. En la actualidad vive en Palma de Mallorca y es profesor titular en el CESAG-Universidad Pontificia Comillas. Ha publicado una docena de libros sobre los manuscritos del Mar Muerto, un Diccionario de Hebreo bíblico, una Guía de la Biblia, y una novela en la que narra la historia del descubrimiento de estos manuscritos. Formó parte del equipo de traductores de la Sagrada Biblia, versión oficial de la Conferencia Episcopal Española. Es director de la revista Reseña Bíblica.

Qumrán

Los manuscritos del Mar Muerto y los descubrimientos desvelados por las nuevas tecnologías

Los manuscritos del Mar Muerto son el descubrimiento arqueológico más importante del siglo XX. Esta colección incluye más de ochocientos documentos escritos entre el siglo III a. C. y el año 70 d. C. Entre ellos se encuentran los textos más antiguos de la Biblia hebrea (Antiguo Testamento) y numerosos escritos que describen el ambiente social, político y religioso de Jerusalén durante la época del Segundo Templo y los comienzos del cristianismo.

El hallazgo ocurrió cuando unos pastores beduinos buscaban una cabra extraviada en el desierto y la encontraron dentro de una cueva llena de antiguos rollos escritos en hebreo y griego. Desde ese momento, la leyenda ha rodeado la historia de este descubrimiento extraordinario. El autor de este libro, reconocido como uno de los mayores expertos mundiales en estos manuscritos, presenta de manera accesible toda esta colección de textos y explica en qué punto se encuentra la investigación actualmente.

En estas páginas descubriremos el contenido de todos los manuscritos identificados hasta hoy, desde los grandes rollos completos hasta los fragmentos más pequeños y deteriorados. Conoceremos los métodos de trabajo que usan arqueólogos, filólogos y paleógrafos para reconstruir las partes perdidas o dañadas que presentan muchos de los manuscritos. Especialmente fascinante es el aporte de la Inteligencia Artificial, que está permitiendo recuperar textos que se habían perdido para siempre y que el ojo humano nunca habría podido leer.

ARQUEOLOGÍA • Nun • Erasmus Ediciones

9788415462316

Thema: NHC
978-84-15462-31-6
396 páginas, ilustrado
Rústica con solapas
15 x 23 x 2.5 cm · 514 g
PVP: 25.95 €